

On préparait en effet depuis quelque temps, la célébration des noces d'or de ce dernier survivant d'entre les fondateurs du pèlerinage fameux (au moins dans sa forme actuelle); les félicitations et les riches cadeaux affluaient déjà de Belgique, des Etats-Unis et du Canada; un prédicateur de renom était même désigné pour exprimer, à la date du 15 octobre, les allégresses d'une solennité si touchante.

Eh bien, par une disposition de la Providence dont nous devons adorer les desseins dans le deuil comme dans la joie, le glas funèbre a remplacé dans les tours de la basilique les joyeuses volées des cloches que nous attendions; les noires draperies, et non les fleurs que l'on préparait, ont décoré le vaste temple dont les voûtes s'apprêtaient à tressaillir au chant du triomphal *Te Deum*; et l'orateur sacré, choisi pour le jour de la belle fête, a dû mêler, à l'éloge du vénérable prêtre, l'expression des regrets que sa mort a suscités.

Ces pompes funèbres se sont déroulées le 12 octobre dans la basilique de Sainte-Anne, toute remplie par les paroissiens qui pleuraient un pasteur si dévoué, et par un clergé nombreux, où nous avons vu des représentants de plusieurs diocèses et des principaux ordres religieux du pays.

Sa Grandeur Mgr Bégin, coadjuteur de Québec, célébra pontificalement l'office des funérailles.

M. l'abbé A. Gauvreau, curé de Saint-Roch de Québec, prononça l'oraison funèbre du vénérable défunt, redisant avec éloquence les vertus et les mérites du prêtre, du religieux et du curé exemplaire que fut le P. Tielen.

Le R. P. Allard, recteur de Sainte-Anne, présida aux prières de l'absoute.

Les RR. PP. de Sainte-Anne ont dû trouver quelque consolation, pensons-nous, dans les nombreux témoignages de sympathie qui leur sont venus de tous les côtés à l'occasion d'une perte si douloureuse et si imprévue. H.

### L'indépendance du Canada

On nous a adressé copie d'un appel au peuple canadien en faveur de l'indépendance du Canada.

Le tableau que ce document fait de notre situation politique et sociale n'est certainement pas conforme à la vérité des faits.